

令和元年度 社会保障・税番号制度担当者説明会 質疑回答

※                     の部分が今回追加・修正したものです。

項番	都道府県	資料番号	資料ページ数	質問	回答	回答日
1	京都府	4	21	オンライン資格確認で、医療保険におけるオンライン資格確認等の対象となる資格情報には、生活保護の受給状況も含まれるか	生活保護受給者は、医療保険の対象ではなく、2020年度開始予定のオンライン資格確認の対象外となります。	6月6日
2	山梨県	4 (関連して資料2)	21 (資料2:P5)	(マイナンバーカード保険証化の初回紐付はマイナポータルを利用する図になっているが、マイナンバーカードは高齢者も多く持っており、PCを使えない者も多い。) PCを持っていない者がマイナンバーカード保険証化の初回紐付を受けたい場合、どのような運用を考えているか?	オンライン資格確認導入に際して、高齢者等の資格確認の際に配慮が必要な方々への対応については、医療機関の窓口で適切に実施できることが重要。こうした運用については、今後、ケースごとに対応案を整理し、周知してまいります。	6月6日
3	大阪府	4	15	R2.6改版データ標準レイアウト「84」、予防接種の実施の項目に「ロタ」が入っている場合、R1.6時点では任意接種ですが、定期接種化されることを見越した追加ですか?	ロタウイルスワクチンに係る定期接種化については、審議会の結論が得られていないため、R2.6での改版は見送ることとしました。	6月25日
4	大阪府	4	15	税情報の照会の際には税法上の守秘義務から使用目的によっては本人同意が必須とされているものがあつたが、年金情報の照会にあたっては本人同意が必須とされているものはないという理解で間違いはないか。	貴見のとおりです。	6月25日
5	大阪府	4	10	年金情報を用いた事務運用について、表を見る限り、令和元年度に本格運用とされているが、年度内に本格運用するか否かの見込みをお聞きしたい。質問の趣旨としては、ノンベンダー・手入力等対応を実施しているため、情報連携の即応に限界がある。また、特別障がい者手当等の所得状況確認にあたって、受給者へ年金受給状況のわかる書類を提出してもらおうが、その提出書類の案内(広報)を6月頃に行う市もあり、情報連携の有無がわからなければ、添付書類の省略は事実上困難となるので、できるだけ早く具体的な運用開始情報が必要であるため。	地方公共団体等から日本年金機構等への情報照会に係る試行運用期間の終期については、試行運用期間中における事務処理の状況等を基に、情報照会事務の所管府省の判断により決定されることとなります。このため、現時点において、試行運用期間の終期は未定です。ただし、現時点で本格運用を行っている事務は、概ね3か月程度の間、試行運用を行っていたようです。	6月25日
6	千葉県	5	24	医療機関は、オンライン資格確認を必ずしないとイケないのか。	マイナンバーカードの健康保険証利用について、円滑な移行を図り、被保険者の診療の制約につながらないようにするためには、医療機関側においてマイナンバーカードの健康保険証利用のための読み取り端末、システム等の早期整備が必要です。このため、医療情報化支援基金も活用し、令和4年度中に概ね全ての医療機関での導入を目指すこととしています。(2019.6.4デジタル・ガバメント閣僚会議)	6月25日
7	千葉県	1-1	2	マイナンバーカードと健康保険証との一体化について、健康保険証を使用するためにマイナンバーカードを取得することは必須条件となってしまうのか?それとも、マイナンバーカードの取得はあくまで任意で、マイナンバーカードを取得せず健康保険証を使用し続けることは可能か?	これまでどおり健康保険証で受診可能です。	6月25日
8	奈良県	6	32	令和元年度～3年度までのスケジュールが記載されていますが、予算の確保については、令和元年度のみとなっています。システムの更改に際し、自治体の経費負担は、本番移行とテスト経費のみで負担はないと言うことで間違いはないでしょうか。	資料32、33ページのフェーズ①で策定いただく計画により、フェーズ②から⑥の作業を実施いただきます。令和2年度以降の各団体内の構成及び作業等により、本番移行とテスト経費以外にも必要に応じて予算確保が必要となります。	6月25日
9	奈良県	6	34	中間サーバの更改に伴い、LGWAN接続ルータの設定変更が必要になってきますが、LGWAN接続ルータの設定変更は、J-LIS様しか出来ませんので、LGWAN接続ルータの設定変更経費は、J-LIS様で負担をお願いしたい。	次期自治体中間サーバへの切替えは、情報提供ネットワークシステム(44ページを参照)内のDNSの参照先切替えにて行う想定ですので、団体内ネットワーク内のLGWAN接続ルータの設定変更は伴わない予定です。	6月25日